



Suben agua y Metro, ¡por fin!

■ *El incremento en el Sistema de Transporte Colectivo será de 50%, es decir un peso, y seguirá siendo de los más baratos del mundo.*

Dicen que la responsabilidad fiscal marca la diferencia entre políticos de verborrea y políticos de verdad. Hoy, **Mario Delgado**, secretario de Finanzas del Gobierno del DF, que encabeza **Marcelo Ebrard**, presenta la propuesta de programa económico para 2010 en la Asamblea de Representantes, y entre las medidas anunciará el incremento de un peso (50%) en la tarifa del ¡Metro! el más barato del mundo.

La última vez que se actualizó la tarifa fue en 2002 y aunque el incremento de un peso se acepte, el subsidio seguiría siendo de 6.55 centavos. Lo interesante es que los recursos se etiquetan y no se usarán para completar el financiamiento de la línea 12 del Metro, sino para darle mantenimiento a las 11 líneas y 163 estaciones del Sistema de Transporte Colectivo que moviliza a la friolera de ¡93.3 millones de pasajeros por año!

La segunda decisión tiene que ver con el aumento de las tarifas de agua en la Ciudad de México, que gravarán más a quien más consume, pues hoy la realidad es que los hogares de ingresos medios y altos pagan más por el agua embotellada y diez bebidas energéticas,

que por la que se desperdicia en un mes al tomar una ducha al día y no se diga del consumo en las zonas industriales.

La realidad es que son seis los problemas graves que puede generar el colapso del sistema de agua: reducción gradual de la oferta del recurso en el DF, las fugas que afectan la eficiencia en el manejo de agua (se estima que se pierde 35% del líquido entre fugas y desperdicio en hogares), medidores que requieren renovación, consumo excesivo de agua en la población (44 metros cúbicos en promedio bimestral); baja calidad del servicio en algunas zonas populares; insuficientes recursos para infraestructura y tarifas insuficientes para cubrir las necesidades del sistema.

Les diré que no es un gran incremento, pues el alza máximo será de 1.46 centavos por litro, mientras que el aumento promedio ponderado será de medio centavo por litro y con las tarifas actuales se subsidia a 99.9% de los usuarios. Con las nuevas se subvencionará a 99.1%. Lo importante es que la decisión es crucial para evitar el colapso del sistema.

De Fondos a Fondo

Proteak y Fondos Harvey. La división de banca de inversión de HSBC que en Méxi-

co encabeza **Luis Peña**, y SAI Consultores de **Jaime Serra**, y en especial su socio, **Hernán Sabau**, ahora preparan la salida de dos fondos de inversión que buscan aprovechar la recepción que han tenido los CKDes en el mercado institucional.

Se trata de los fondos Atlas Discovery México y Fondo Nexxus Capital, que comanda **Luis Alberto Harvey**. Están en los últimos detalles para salir al mercado y recabar recursos que inyectarán a empresas medianas con experiencia y potencial de crecimiento.

La segunda operación, es la emisión de CKD's de la firma forestal Proteak cuyo presidente es **Héctor Eduardo Bonilla**. El grupo ha reunido a ex ejecutivos de Grupo Editorial Expansión como **Luis Tejado**, **John Reuter** y el propio **Alejandro Serna**.

La intención es salir al mercado a principios de 2010 con una oferta de Certificados Bursátiles Fiduciarios que son una pequeña variante de los propios CKD's, en la que los tenedores de los certificados recibirán una participación de las utilidades trimestrales por un periodo de hasta 25 años.

Lápices Contaminados. Al parecer, análisis realizados por laboratorios de Control Indus-



Fecha 30.11.2009	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

trial autorizados por la Secretaría de Salud que encabeza **José Ángel Córdova**, descubrieron alto contenido de metales tóxicos (bario) —por arriba de la norma—, en lápices de la marca Mirado de Berol, (empresa que pertenece a la división Sanford de la multinacional Newell Rubbermaid) y que en México dirige **Julio Rangel**.

La compañía Berol tiene conocimiento de estos hechos desde principios de octubre, sin embargo no ha dado respuesta a las denuncias

aun cuando en años anteriores ha tenido que destruir producto contaminado con plomo. La Cofepris de **Miguel Ángel Toscano** tiene la mira puesta.

Alianza de Consumidores... Hoy se reúnen **Carlos Zarco** de Oxfam México, **Alejandro Calvillo** de El Poder del Consumidor, **Daniel Geherson** y **Adriana Labardini** de Al Consumidor, y **Alfonso Ramírez Cuéllar** de El Barzón, quienes han integrado El Movimiento Consumidores, con **Eduardo Pérez Motta**, presidente del Pleno de la Comisión

Federal de Competencia, para entregarle un documento que incluye todas sus demandas en materia de acciones colectivas (dicen que la iniciativa de **Murillo Karam** ya quedó sin dientes y bien bolseada), incremento en las multas a quienes realicen prácticas monopólicas, sanciones penales por reincidencia y dolo y promoción de la autonomía del ente atimonopolio. Seguramente en el CCE de **Armando Paredes** se les pararán los cabellos porque estos juntos, ¡si van a generar difuntos!

Los recursos están etiquetados y no se usarán para completar el financiamiento de la línea 12.